

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XXXV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capit. 11 un mes 1 peseta
Fuera: trimestre 4 "
Número sueto 6 céntimos

Martes 16 de Octubre de 1917

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS)

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
CALLE MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 71

Núm. 10.343

CAJA DE AHORROS DEL BANCO CASTELLANO

Operaciones realizadas durante la primer quincena del mes de Octubre de 1917.
Imposiciones. Ptas. 425.586'17
Reintegros. 148.513'38
Saldo a favor de los imponentes en 15 de Octubre de 1917. 6.750.362'13

DR. IBÁÑEZ
DENTISTA
MAYOR PRINCIPAL, 25
PALENCIA

LA FUNERARIA
V. de HONTIYUELO
Fundada el año 1870

Nuevos Féretros de nogal estilo Americano.
Servicio completo y permanente.
MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 184

Dentista
E. González Rubio
San Sebastián 11, pral.—PALENCIA

Pastos
Se arriendan los del monte titulado Valbuena, situados en término municipal de Valbuena de Río Pisuerga.
Para tratar con el propietario Manuel Polanco, en Santoyo.

CUENTOS DE LOS MARTES
LA SOMBRA

Si, como una sombra perseguida a aquel hombre el recuerdo fatídico de la acción que algún día cometera, y que debido a circunstancias especiales quedó impune. Quedó impune en cuanto a las leyes de los hombres se refiere, pero en cambio su conciencia le recordaba en todo momento y lugar la acción aquella atormentándole siempre como un martilleo constante. Porque don Rufino de la Mata—que así se llamaba nuestro hombre—había cometido durante su vida un asesinato. Había matado a un hombre.
Don Rufino, cuando joven sintió un amor. Un amor grande, sincero, platónico de majestad hacia una mujer, una divina muñeca de cabellos rubios y ojos azules que de un modo artero supo hacerle amar de aquel hombre. Y no era para menos. Se trataba de una mujer sencillamente encantadora. Sus formas, perfectamente modeladas, ponían en su cuerpo un conjunto de aristocrática esbeltez.
Se llamaba Luisa. Nuestro hombre la conoció una tarde durante uno de esos paseos provincianos en que las jóvenes bellas, luciendo la albuca de sus gasas, en verano, pasean en grupos cautivando la atención de sus paisanos jóvenes paseantes. Y la conoció de un modo un tanto extraño. Una simple equivocación al sectarse en las sillas que ambos ocupaban fue la causa. Y con este simple motivo se hablaban, no tratando de entenderse, pero que a las palabras de él, que caían en los oídos de ella más agradables que las notas de una orquesta preludiaba, existía ese otro lenguaje que sólo comprenden las almas y que es invisible en estas cosas de amor.
Días después nuestros jóvenes se amaban, ambos al parecer de un modo sincero, loco, cual si el uno nació para el otro.

Pero un día surgió la inesperada. En Luisa se notaba un decaimiento incomprensible, algo inexplicable para él. Sus amores languidecían como si un algo especial, aparecido inesperadamente, se encargara de borrar el cielo azul de aquellos amores que nacieron de unas palabras ritmadas con las notas dulces de un vals.
El no comprendía aquello. Sus palabras se estrellaban ante el muro sólido de un mutismo inaguantable. Pero llegó un día en que él supo la causa de todo aquello. Ella le engañaba. Luisa no le amaba y en cambio amaba a otro. Aquella divina muñeca de cabellos rubios y ojos azules le engañaba.
Y cuando Rufino se enteró de quien era el error del golpe, porque la traición de ella la sufrió quien probablemente estaba engañado también, ignorando la conducta de aquella mujer ingrata.
PETANO SANZ.

CURTO DE MADRID

Octubre 15.
Sr. Director:
Ya está en Madrid S. M. el Rey, cuyo recibimiento ha sido una expresiva manifestación de simpatía. En la estación no ha faltado elemento alguno de los que siempre significaron su lealtad a la corona y en el sentimiento público se han observado manifestaciones de un grande respeto al soberano.
La política, con la venida de la corte, se animará a hora aunque según los informes de buena fuente que escuchamos de ayer a hoy, vaya posiblemente a quedar muy difusada la expectación que había despertado el momento de la llegada del Rey.
Hay impresiones que aseguran, que el presidente del consejo quizá no plantee ahora la cuestión de confianza como esperaban muchos y se crea por gran parte de la opinión cosa obligada.
Dícese que el señor Dato adoptará en el consejo de hoy, quizá en otro muy próximo si no, el acuerdo de restablecer las garantías constitucionales y que hará las elecciones de concejales el once de Noviembre sin haber planteado al Rey cuestión alguna hasta que pasadas esas elecciones haya de pedir el decreto de disolución.
Muchos censuran esta supuesta intención del jefe del gobierno estimando que no es discreto en momentos excepcionales proceder de ese modo privando a la corona de la ocasión de pulsar la opinión, oyendo en consulta a los prohombres de la política, y aun si fuera estimado preciso a los jefes de los grupos parlamentarios, ya que hemos atravesado este verano circunstancias excepcionales jamás vistas. Pero contra estas opiniones se insiste en que el señor Dato piensa ajustar su proceder a esas normas que hemos indicado.
Anúncianse en tal caso actitudes de violencia de ciertos elementos contra el gobierno. Un síntoma que se ha estimado muy certero para juzgar que no habrá ahora cuestión de confianza, o por lo menos consultas, es que habiendo habido Romonones en la estación unos momentos con el Rey al llegar esta mañana, haya manifestado después, al preguntarle los periodistas que cuando iría a palacio, que el 23 de enero para felicitar a S. M.
El general Luque, que estaba presente comentó y subrayó la frase del conde diciendo: Esto quiere decir, señores, que por lo visto no habrá consultas.
Ayer fué día interesante en el congreso. Es un exceso de la censura que quiere morir haciendo cosas absurdas para merecer bien definitivamente la reprobación que merece y tiene de todos los amantes de la libertad consi-

grada en las leyes del Reino y herida gravemente por este gobierno que ha gobernado de manera dictatorial, absurda, el haber prohibido comentar la supuesta enfermedad del presidente del Congreso y el cierre de todas dependencias de la Cámara de que el señor Villanueva se llevó a su domicilio, según cuentan, las llaves.
Estaba convocada para hoy fecha 15 en la Cámara popular una reunión de la primera ponencia de la asamblea parlamentaria que preside el señor Abadal. Anoche llegaron a Madrid algunos de los diputados que la componen.
Esta mañana han llegado de Barcelona el presidente de la ponencia y varios de los diputados y senadores regionalistas que la integran.
Se insiste en que estos se proponen de todas las maneras celebrar la reunión esta tarde en cualquier dependencia del Congreso. Veremos qué sorpresa proporcione esta intención en que persisten reiteradamente.
Hay expectación por ver que sucede con el intento de esta reunión.
El señor Villanueva ha buscado manera de salvar su responsabilidad si la reunión se verifica aunque según informes autorizados no tiene nada del empeño en que no la haya, si bien le ha molestado que se eija como local el del Congreso siendo senador el presidente de la ponencia.
Hay expectación que probablemente quedará defraudada por el Consejo de esta tarde.
Lo que haya de acontecer acaso no sea en este Consejo de hoy sino mejor medida la semana.
Pero repetimos que se insiste muy formalmente en que el señor Dato no está dispuesto a plantear la cuestión de confianza a S. M.
M.
CONSEJO DE MINISTROS
A la entrada
A las seis de la tarde celebraron Consejo los ministros en la Presidencia.
La concurrencia de periodistas era más numerosa que en días anteriores debido a la extraordinaria expectación que había despertado el actual Consejo, dada las circunstancias que atraviesa la política.
El primero en llegar fué el ministro de Marina que fué interrogado por los reporters.
El ministro habló acerca de...
El señor Burgos Maza manifestó que llevaba a conocimiento de sus compañeros de Gabinete la convocatoria para el día 15 del actual de la Asamblea del Patronato Penitenciario.
El ministro de la Gobernación dijo que era triste y lamentable lo que ocurría en las presentes circunstancias lanzando noticias falsas.
Agregó que en el Consejo se trataría algo de política.
Preguntado por los periodistas si se levantarían las garantías, contestó que de ello se trataría en el Consejo.
El Vizconde de Eza dijo que llevaba al Consejo varios proyectos de su departamento.
E Merquès de Lema daría cuenta al Consejo de todas las problemas internacionales que se suscitaron durante su estancia en San Sebastián.
El Presidente al ser interrogado por los periodistas negó la noticia...
A la salida
A las nueve de la noche terminó el Consejo siendo el señor Dato el encargado de dar la referencia de lo tratado en el Consejo.
Manifestó el Presidente que el ministro de Estado había llevado la mayor parte en la reunión dando cuenta detallada de los problemas internacionales

les que se suscitaron durante su permanencia en San Sebastián y leyendo notas y telegramas.
Después se trató del restablecimiento de las garantías constitucionales, acordándose resolverlo en el próximo Consejo del miércoles.
Se aprobaron varios expedientes de Guerra entre ellos el referente a la propuesta de libertad condicional a los reclusos en Mahón.
Se aprobaron también varios expedientes de escasa importancia.
GUERRA EUROPEA
Resumen diario de las operaciones
En Bélgica los franceses han atacado a varias patrullas alemanas delante de sus nuevas líneas, haciéndoles prisioneros.
Los ingleses han rechazado al enemigo al Oeste de Recelaore y al Norte de Poelcapelle, y han penetrado en las trincheras alemanas al Sureste de Monchy-la-Preux, retirándose después de destruir las defensas.
Se desmiente que la isla de Dosel, situada a la entrada del golfo de Riga, haya caído en poder de los alemanes. Es probable, sin embargo, que caiga pronto en su poder así como la de Dago. Pero aunque esto suceda, el ataque del continente no será tan fácil si los rusos reúnen fuerzas suficientes para defender Pernan, Hapsal y Revel.
La lucha será muy ruda. Los rusos aseguran haber averiado primero y echado a pique a un crucero y 4 contratorpederos alemanes.
PARADOJAS
El salvador
Dice el adagio: por la boca muere el pez. Morirá como el pez, por la boca, el señor conde de Colomblí Comisario general de Abastecimientos, nos pide un crédito de confianza; pero empieza por hablar y se me antoja habla con demasiado aplomo y suficiencia.
Me parece oír a Cyrano de Bergerac cuando explica los siete medios, a cual más seguro, de subir a la luna: el imán, la marea, etc.
El señor de Colomblí ata todos los cabos con pasmosa facilidad. La tasa primero, la incautación después, pues sin tasa no hay incautación posible; y como es preciso incautarse de muchas cosas debemos tasarlo casi todo. Naturalmente, sin perjuicio del agricultor y del productor. No vayan éstos a alarmarse.
En seguida por medio de los carabineros y la guardia civil impedir las exportaciones clandestinas (no habíamos de las que se autorizan, pues a ellas no deben preocuparse los agentes de la autoridad) y las ocultaciones maliciosas. En seguida la regularización e intensificación de los transportes.
Ya está. Muy bonito. Pero ha calculado el señor Conde de Colomblí el dinero, los cientos de millones que necesitaría para ello? Ha puesto e. G. ierno a su disposición este dinero? Y el organismo Comisaría, tiene los elementos adecuados para entender en tan complicados negocios mercantiles? Comprar y vender, operaciones bancarias, pleitos quixás, quiebras y suspensiones de pagos, errores y desaciertos imposibles de evitar, coacciones, dificultades imprevistas, competencias con otros organismos y sobre todo la astucia, el maquinismo del mercader...
(No son muchos obstáculos para vencidos por un hombre solo?)
En casos más sencillos se fracasa. Ved uno. Se prendió a unos lecheros por haber subido en diez céntimos el precio de la leche. Muy bien hecho. Descubrimos después que otros no subieron el precio, pero le añadian agua en proporción. Así el padre de familia que me escribió: «Como tengo el dinero justo he debido reducir la ración de leche que necesitan mis hijos» no solucionaba el problema yendo a la lechería de a cincuenta céntimos litro. «Para añadir agua me basto yo; y en resumen: a sesenta sin agua o a cincuenta con ella, es igual».

Quiero decir que no bastan los carabineros y la guardia civil, aunque cumplan, como siempre, con celo y diligencia. El problema es muy serio y complejo. Se necesitaría un organismo complejo y organizado con mucha seriedad. Con palabras, con decir yo haría esto, y aquello y lo demás allá se entretiene a los enfermos, pero no se los cura.
Muchos me temo que sea esto una nueva burla, las burlas clásicas del arte de gobernar español. El pueblo, siempre doliente, aunque desconfía no pierde nunca la esperanza. Es el eterno enfermo a quien se distrae y alienta anunciándole la llegada de un nuevo doctor. «Todos son iguales, refunfuña el enfermo; pero íntimamente recobra ánimos, espera, ¿Quién sabe? Quizá este tan sabido, tan renombrado acertará? Y habla el nuevo doctor, habla tan bien, que el resto del enfermo se ilumina por unos instantes no más. Después la decepción y... hasta otra.
Yo deso acierto de veras el conde de Colomblí. Pers de sus palabras y muy especialmente del modo como ha sido llamado, de ducos que más nostros trajeron para hacernos concebir esperanzas (qui dia passa any sen-peny, ¿verdad, Dato?) que por tenerlas fundadas ni el comisario ni la Comisaría.
MAX
Información general
CASTILLA LA VIEJA
VALLADOLID—Un incendio.—En la casa número 40 de la calle de las Huélgas, se ha declarado un violento incendio que ha destruido la mayor parte del edificio.
Desde los primeros momentos acudieron al lugar del siniestro la mayoría de los vecinos de aquella barriada y el servicio de incendios del distrito, trabajando todos en la extinción del fuego.
Los inquilinos de la casa, que consta de dos pisos y es propiedad de don Narciso Díez, lograron sacar sus enseres que fueron custodiados por los serenos y fuerzas de vigilancia.
También fueron desalojadas las casas inmediatas ante la inminencia de que el fuego se propagase.
Se ignoran las causas del siniestro, así como las pérdidas.
CASTILLA LA NUEVA
MADRID—Un suicidio.—En las primeras horas de la mañana los vecinos de la casa número 8 de la calle de don Felipe, oyeron un golpe en la escalera.
Alarmados y suponiendo alguna desgracia, acudieron en auxilio de la víctima al patio, observando con el espanto natural que en el suelo, y en medio de un charco de sangre, yacía el cuerpo de una mujer.
Era la vecina doña Isabel Ortega Florenta, de sesenta y dos años, que se había arrojado por el hueco de la escalera.
Las personas citadas trataron de auxiliar a la desgraciada señora; pero todo era inútil, pues la suicida quedó muerta en el acto.
CATALUNA
VIGO.—Una mujer mata a otra.—La vecina de Osbe, Gumersinda Lens, deseando interceptar el tránsito rodado en un camino público que pasa ante su casa, depositó en él un gran montón de esquileo, dando lugar a que, ya de noche, volcase en el obstáculo un carro cargado de sacos de maíz.
El carretero pidió auxilio a los vecinos, los cuales acudieron para ayudarle a levantar el carro.
Entre los que acudieron, se hallaba una mujer llamada María Puente Adanza, la cual insinuó la sospecha de que Gumersinda había sido la causante del accidente.
Al oír esto se asomó Gumersinda a una ventana y después de cambiar algunas palabras con María, hizo sobre ésta tres disparos de revólver hiriéndola gravemente.
Momentos después falleció.

El gobernador de Madrid y el Asilo de Vallehermoso

Recordarán nuestros lectores que al poco tiempo de haberse encargado del gobierno civil de Madrid el diputado a Cortes por este distrito don Abilio Calderón, publicó en «Mundo Gráfico» una interesante información acerca del Asilo de Vallehermoso. «El Caballero Audaz», información que en parte reproducimos siendo leída con interés por los suscriptores por tratarse de la distinguida personalidad de nuestro representante en el Congreso.

Hoy es otro semanario nacional «Madrid» el que se ocupa del señor Calderón con el mismo asunto, y para que sea conocido cuanto el cronista dice acerca del gobernador de Madrid, tan poco estimado por algunos, muy pocos, a quienes la insidia corroe y no quieren ver clara la realidad del mucho prestigio de que goza el diputado por Palencia, allí donde los méritos no se prodigan, pero que se otorgan cuando son justos y merecidos, reproducimos a continuación algunos párrafos, pues al hacerlo de todo el artículo se creería una adulación que está lejos de nuestro ánimo.

«Entremos, pues, a copiar lo que creemos de más interés del artículo, debiendo hacer constar además, que el trabajo está avalorado con varias fotografías en las que aparecen indistintamente los niños del Asilo rodeando al Sr. Calderón y al cronista que le acompaña en la visita.

El gobernador de Madrid y los desheredados del amor paternal.—A las tres de la tarde—como teníamos convenido—tomamos asiento, acompañando al ilustre Gobernador civil, don Abilio Calderón, en el automóvil oficial, que, rápidamente avanzó hacia el Asilo de Vallehermoso.

Este centro benéfico, afecto a la Junta de Protección a la Infancia, que preside el Gobernador de Madrid, tiene por emblema el humanitario cuidado de recoger a los huérfanos mayores de siete años y menores de doce, abandonados por sus padres.

Cuando el partido conservador subió al Poder, el señor Dato pidió a don Abilio Calderón, político de gran arraigo, caballeroso y de gran posición social, que aceptase el Gobierno Civil de Madrid, a lo que accedió el ilustre diputado a Cortes por Palencia, dando con esa prueba de adhesión a su jefe brillante muestra de disciplina.

Y arrastrado por su bondad de alma y alteza de miras, bien pronto consagró especial estudio a la recogida de los pobrecitos niños, hijos del infortunio, que pasan por la vida sin conocer los delicados afectos maternales, ni escuchar esas palabras llenas de dulzura, infiltradas de ciego amor paternal, que saben conmover las fibras humanas y trocar los corazones más empedernidos en retablo de cariños y gratitudes.

Al visitar a los niños recogidos, el Gobernador se encontró con un aduar

Gobierno, por carecer de trabajo y recursos. La alimentación es sana y buena, y los huéspedes del Asilo de Vallehermoso están gruesos, llenos de vitalidad y encantados de la patrona.

En un salón hay dos niñas haciendo medias; la máquina, recientemente adquirida, costó 600 pesetas, y las niñas pueden enseñar ya muestras de su arte.

A cada paso, las monjitas y el capellán van haciéndole observar al gobernador las mejoras que se van introduciendo y las muchas, necesarias, que faltan por hacer.

Don Abilio Calderón, hombre de mundología, que sabe que la fe y la esperanza son el complemento de la vida, les dice, sonriendo, con la bondad de los espíritus sanos:

—Ya se han presentado al Ayuntamiento los planos para hacer pabellones comedores amplos, de que hoy carecemos, y uno para lavabo especial por duchas, sistema alemán, y que al mismo tiempo que se lavan de 40 a 50 niños, se van desinfectando sus ropas en la magnífica máquina a vapor que la Inspección de Sanidad ha cedido generosamente para ese objeto. Todo esto se hará, si hay tiempo para ello.

—Dios le conceda al señor gobernador larga vida ministerial, pues que usted vino pocos se habían ocupado de nosotros, a pesar de nuestras constantes súplicas.

Suena la hora del asunto, y la gran ración del porvenir se dedica a ejercicios corporales; no cesan de escucharse voces de alegría, y los chicos nos rodean, gritando con vivo entusiasmo:

«¡Viva el señor gobernador! ¡Viva nuestro querido protector!...»

EN LA AUDIENCIA

Un año, 10 meses y 22 días de prisión interesó hoy el ministerio público para Víctor González del Rivero como autor de un delito de deserción, porque el 19 de Mayo de 1911 salió al encuentro de Juan Mor del Amo, en la plaza de Villarrasa, sacando, después de breves palabras de entre la blusa, un arma de fuego con la que hizo un disparo contra el Amador, produciéndole lesión que necesitó 17 días de asistencia médica.

Da defensa, a cargo de don Juan Díaz sostuvo que concurrían en su favor de su patrocinado dos circunstancias atenuantes en atención a la forma que se desarrollaron los hechos materiales.

Como autor de un delito de deserción, fué también acusado Víctor González Marcos, presidente de la Junta Municipal del Censo del pueblo de Osornillo, por haberse negado a cumplir un acuerdo de la Junta Municipal del Censo sobre que cesara el Secretario de la municipal, por no responderle desempeñar tales funciones, acuerdo que le fué recordado por su cumplimiento diferentes veces.

El señor fiscal solicitó para el

ASTURIAS
OVIEDO.—Guardia civil muerto.—El guardia civil Francisco Molinero, del puesto de Gijón, y que accidentalmente se hallaba reconcentrado en esta capital, salió ayer con otro compañero escoltando el tren de viajeros que sale de esta ciudad a las 8.50.

Cuando el convoy se detuvo en Noaña, Francisco bajó al andén con objeto de entregar una carta para Gijón, y al volver a tomar el tren, estando este en marcha, tuvo la desgracia de caer entre los topes de los coches, quedando horriblemente mutilado.

ARAGON
HUESCA.—Crímen y suicidio.—En la estación de Almudevar un sujeto desconocido agredió con arma de fuego al factor suplementario don Rufino Francés, ocasionándole la muerte. El agresor se suicidó después.

LEVANTE
VALENCIA.—Llapisera, herido.—Se ha celebrado en la plaza de toros una corrida mixta en la que tomaban parte Charlot, Llapisera y su botones.

El segundo toro cogió a Llapisera, quien dió una vuelta de campana con tan mala fortuna que recibió un fuerte porrazo en la nuca.

Se le trasladó a la enfermería, donde se le apreciaron varias contusiones y una gran distensión muscular en la región cervical.

EXTRANJERO

Contestación de Alemania a Suecia.—Ha llegado a Estocolmo la contestación alemana a la protesta sueca, respecto al asunto del telegrama de Luxemburgo, en la que se dice que los telegramas llegaron a Berlín por conducto del Gobierno sueco, pero que nunca fueron aplicados en consonancia con las reglas dadas para la guerra submarina.

Si, efectivamente, esos telegramas han sido remitidos en la forma indicada por el ministro alemán en Buenos Aires, Alemania no vacila en expresar el sentimiento de su expedición, y del hecho de que su ministro, cometiendo un abuso, se haya valido de intermediario de las autoridades suecas para su transmisión.

Asigura el Gobierno sueco que nunca volverán a repetirse análogos incidentes, que podrían nublar las relaciones amistosas sueco-alemanas.

Movimiento marítimo francés.—Durante la semana que terminó el 7 del actual, de un movimiento de 1.811 buques en los diferentes puertos franceses dos de más de 1.600 toneladas y dos de menos y 6 barcos de pesca, 9 fueron hundidos por los submarinos alemanes.

En favor de los prisioneros de guerra.—Dicen desde Petrogrado que han salido con rumbo a Copenhague los delegados de la Cruz Roja rusa, a fin de asistir a la conferencia Ruso-austro-alemana que se inaugurará el 15 de octubre bajo la presidencia del príncipe Valdemar de Dinamarca, y que tratará de las cuestiones de mejoramiento de la suerte de los prisioneros de guerra en las mismas condiciones que las de la Conferencia anglo-alemana últimamente celebrada en La Haya.

Importancia de la batalla de Flandes.—El diario parisiense «Excelsior» ocupándose de la batalla de Flandes, dice que es importante no sólo por sus consecuencias estratégicas verdaderamente considerables y que no tardarán en manifestarse, sino porque demuestra la superioridad de medios de que disponen ya los aliados y que es susceptible de aumentar.

Desde ambos puntos de vista—añade—es una de las operaciones de guerra más significativas y muy posible es también que tenga consecuencias decisivas que no tarden en significarse.

En Rusia.—Una opinión inglesa—Comunican desde Londres que el comandante de una unidad inglesa de automóviles blindados en Rusia, Locker Lamson, recién llegado a Inglaterra, ha dicho en una entrevista concedida a un corresponsal de la Agencia Reuter que la situación en el Imperio moscovita había mejorado considerablemente.

El invierno se aproxima—añadió—haciendo cada vez más difícil el avance de los alemanes. Además las tropas rusas atrincheradas prefieren el invierno, que facilita los transportes y las comunicaciones sobre la nieve.

—Nadie—prosiguió diciendo el comandante—tiene derecho de sospechar ni por un momento que Rusia deje de ser fiel a la causa de los aliados.

El nuevo Gabinete de coalición constituye un brillante resultado y de aquí a unos cuantos meses muchas de las dificultades desaparecerán.

De la Provincia
SALDAÑA
Feria de Santa Ursula
 En los días 22, 23 y 24 de corriente se celebrará en esta Villa la antigua y renombrada Feria de Santa Ursula, de toda clase de ganado y muy especialmente de mular, caballo, vacuno y cerda.

Hebrá para recreo de los feriantes, cine, teatro y bailes públicos.

También en las tardes del 22 y 23 se lidiarán 7 novillos, 2 de muerte y 5 de capea, en las que actuarán como espada Vicente Sanz, (Matapozuelos) y como banderilleros Francisco Marcos, (Merenciano) y Modesto Santos, (Carancho).

La Banda de música amenizará el espectáculo.

El Corresponsal
 Octubre, 1917.

MADRID
Gran Hotel de Londres
 A TRES FACHADAS
 Proclados, Galdo, 2, y Carmona
 Vistas a la Puerta del Sol
 Teléfono 2989

Baños en todos los pisos.—Ascensor eléctrico.—Calefacción central y agua corriente, fría y caliente en todos los lavabos por reciente y completa instalación.

AMOR DE MUJER
 NOVELA
 DE ALBERTO GAMBA

Los hombres que retrasan el momento de unirse a una mujer, se hacen egoístas, achacosos y hurafios. Los horizontes de la vida se les vuelven grises y en el ambiente de sus cavilaciones flota una densa somnolencia. Los únicos atractivos que les ofrece la existencia son comer bien y dormir sin que nadie les moleste. Fuera de estos modestos goces se aburren como ostras.

Don Gaspar fué una excepción a la regla general. La fortuna que siempre le acompañó en los negocios no quiso abandonarle en el momento de elegir compañera. Dispuesta siempre a favorecerle le preparó un feliz encuentro en forma de casualidad.

El encuentro tuvo lugar con motivo de un viaje que hizo por la Rioja para adquirir artículos con destino a sus almacenes. Don Gaspar leía indiferente el periódico cuando penetró en su departamento una hermosa mujer enlutada, como de unos veintiocho años de edad. Era esta gentil viajera una suntuosa morena de ojos negros en cuyo mirar se mezclaban caricias y heroísmos. Su piel de fuerte entonación obscura tenía suavidades de terciopelo. En los labios

finos y sangrientos revoloteaban brindis de besos. Los senos redondos y erectos, trepidaban nerviosos bajo el tenue tejido de la blusa. Amplio velo negro esfumaba las líneas magistrales de su cuerpo. El conjunto de la figura tenía un porte bizarro y aristocrático.

Llamábase Rosario y era huérfana de padre y madre. Con el vestido de luto y el fino velo negro parecía una de esas seductoras viuditas que van a los cementerios a poner flores en las tumbas de los maridos y á corromper las oraciones a los dolientes que encuentran al paso. Esta hermosa mujer era la creación ideal de un espíritu poeta. Bajo el palio de sus largas pestañas destellaba una luz de hechizo, poseedora de infinitos maleficios de amor. Rosario podía ser con su noble y regia presencia, heroína de drama, instigadora del pecado o consuelo de corazones errantes.

Su padre fué un eminente profesor de arpa que ganó mucho dinero dando conciertos y lecciones particulares. A fuerza de trabajo logró reunir unos cuantos miles de pesetas que se esforzaba en conservar para dejarlos como herencia a Rosario, su hija única, por quien sentía adoración entrañable.

El padre de Rosario considerábase feliz trabajando. Pero cayó gravemente enfermo y todos los ahorros hubieron de gastarse en su asistencia. Las intensas emociones musicales, unidas al dolor de haber perdido a la esposa, fueron destrozando poco a poco su alma ingenua y sentimental. Vencido por la pena cayó en mortal postración. Respiraba con dificultad. Un sudor frío bañaba constantemente sus sienes. Cuando pretendía moverse, las piernas le flaqueaban, doblándose al peso del cuerpo. Aquel exquisito gran ar-

tista que conmovió a varias generaciones con las notas de su arpa se asfixiaba lentamente sin que bastaran a salvar su vida, los auxilios de la ciencia, ni los sacrificios de la hija.

La muerte le sorprendió. Su agonía fué rápida y serena. Con voz débil llamó a Rosario para anunciarle que había llegado el último momento de su existencia. La hija acudió a consolarle recogiéndole entre los brazos amantes. Pero la muerte había hecho presa en su cuerpo y después de una breve congoja dobló la cabeza sobre el hombro de Rosario y entregó su alma a Dios.

Sola, triste y desamparada quedó Rosario en el mundo al morir el músico. Noticioso de la desgracia un gran admirador de su padre, coronel retirado, que residía en Logroño, le ofreció colocación en su casa Resignada con su desdicha, aceptó el ofrecimiento y partió con dirección a la capital riojana.

Una feliz coincidencia la hizo penetrar en el vagón que ocupaba Don Gaspar. Rosario saludó al desconocido con una graciosa reverencia. El comerciante devolvió el saludo con una cortés inclinación de cabeza. Las primeras horas del viaje transcurrieron sin que entre las dos personas se cruzara palabra alguna. Rosario entretenía el tiempo asomada a la ventanilla mirando el campo que ante sus ojos pasaba como cinta de cinematógrafo. Don Gaspar se distraía fumando cigarrillos y contemplando de reojo la soberbia belleza estatuaría de su compañera.

Hundíase el sol en el horizonte manchando con chorreones de sangre el pálido azul del espacio. En el cielo comenzaban a temblar las primeras estrellas. Por

las veredas que rayaban los montes velanse los rebafos de ovejas que regresaban a los establos. Los perros de braceros que volvían del trabajo después de haber dado de mano en la faena, formaban callejón a la vía férrea para saludar con gritos y aspavientos a la gente que iba en el tren.

Poco a poco las sombras fueron invadiendo el vagón. Se hizo noche. Don Gaspar extendió una manta sobre el asiento. Descolgó la cesta de la mano y comenzó a destapar cacharros con fiambres. Luego invitó a su compañera a que aceptara una lonchita jamón. Rosario agradeció el obsequio sin decirle nada admitirlo.

Con este motivo se trabó conversación. Don Gaspar explicó a Rosario el objeto de su viaje y le expuso de pasada algunos antecedentes históricos de su vida. Le manifestó que era director de un gran negocio que tenía inmensos almacenes abarrotados de mercancías que tenía inmensos almacenes abarrotados de mercancías de consumo se conocen en el comercio. Tenía enajaba enormes cantidades de dinero y con las ganancias que tenía en su casa podía asegurarse un sueldo de pensión de España entera durante un semestre.

—Usted debe conocerme seguramente—añadió—aunque flado de vanidad—aunque solo sea de oídas. Mis periódicos se ocupan mucho de mí y tengo la memoria de que cuando le diga quién soy recuerde mi nombre. Mi popularidad es tan grande que me he dado a la de Matías López, Evaristo Juncosa y otros nombres fieros de profesión. ¡Que duda cabe de que me conozca mi nombre apenas lo pronuncie. ¡Yo soy Gaspar! Don Gaspar estaba profundamente impresionado por la presencia de aquella hembra incomparable. En

dro la pena de once años y un día de inhabilitación y multa de 150 pesetas. Don César Gusano, defensor del procesado, sostuvo que éste no realizó los hechos que se le atribuyen, interesando la libre absolución por no estar suficientemente integrado el delito objeto de la acusación.

Para mañana a las diez está señalada el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta ciudad contra Cristóbal Ramírez Ayala, por contrabando. Abogado, don César Gusano. Procurador, don Juan Melgar. A las once el de la procedente del Juzgado de Saldaña por hurto, contra Sabas Puebla Villegas. Abogado, don Matías Peñalba. Procurador, don Nicasio B. Quero. A las doce, el de la instruida en el Juzgado de Cervera contra Angel Calvo Saiz y cuatro más por hurto de maderas. Abogados, don César Gusano y don Quintín Bivira. Procuradores, señores Gómez Casado y Baquero.

NOTICIAS

Rasgo generoso
Esta mañana visitaron al alcalde señor Martínez de Azcoitia, los señores Severino Infante y don Frutos de... para ofrecer al Ayuntamiento cosas de las lapidas que con el nombre de Colón, han de ser colocadas en la calle de los Herreros, por virtud del acuerdo tomado en la última sesión para conmemorar el cuarto centenario del descubrimiento de América.

El señor Martínez de Azcoitia agradeció a dichos señores su generoso rasgo, prometiendo hacerle conocer a la Corporación en la sesión próxima. Los señores Infante y Donis desearían que se asociaran a la idea todos los residentes de América que se encuentren en Valencia, y al efecto los que con ellas simpáticos pueden avistarse con alguno de aquellos para que su nombre aparezca incluido en la donación, pues cuantos más figuren más bueno resultará el pensamiento, del que los señores Infante y Donis no quieren ser exclusivos.

El cierre a las ocho
Señalado para anoche por los dependientes el cierre de los comercios a las ocho, se efectuó sin que ocurriera ningún incidente. El gobernador civil señor Mendaro, con muy buen acuerdo, tomó las debidas precauciones para que fuera respetado el derecho de todos, y así sucedió, viéndose a dicha autoridad por la calle Mayor, garantizando con su presencia que el orden no se alterara. La actitud del señor Mendaro fue muy elogiada y nosotros nos complacemos en hacernos eco de tan favorable opinión hacia la primera autoridad.

En la sesión que ha de celebrarse mañana a las diez y media la corporación municipal, se trata de los asuntos siguientes:
Acta de la anterior.
Instancias solicitando permiso para obras particulares.
Informes de la comisión de policía urbana.
Acta de señalamiento de línea y tación de un terreno incorporado a la vía pública.
Exposición de varios propietarios y arrendatarios de las huertas comprendidas entre el Puente Mayor y Sandoval, solicitando la supresión de una servidumbre que las atra.

Próximo consistorio
La Agencia Volta anuncia que el Papa celebrará en Noviembre un consistorio, nombrando únicamente cardenales al nuncio de Madrid y a Morganti, arzobispo de Rávena. Con tal motivo, el Pontífice pronunciará una alocución sobre la reciente actividad diplomática de la Santa Sede.

Recaudado por consumos:
El día 15 de Octubre de 1916. 912 08
El día 15 de Octubre de 1917. 850'79
Diferencia en menos. 61'29

Muy pronto habrá de disponerse la provisión de unas 800 plazas de maestros y 700 de maestras con el sueldo de 1.000 pesetas. Si se distribuyen en partes iguales, corresponden a cada provincia 16 y 15 respectivamente.

Por infringir las ordenanzas municipales han sido multados por la alcaldía varios vecinos de esta ciudad.

El Juzgado de Instrucción de Astudillo anuncia para el día 15 de Noviembre próximo la subasta de los bienes embargados a Gabriel Camero Guerra, vecino de Lantadilla, procesado por estafa.

Ha sido trasladado a la Tesorería de Hacienda de Valladolid, el aspirante de la Inspección de Hacienda de esta provincia, don León Mosquera.

La Dirección General de la Deuda, remite un traslado del acuerdo recaído en el expediente de la carga de justicia número 435 a nombre del Ayuntamiento de Fuertes de Nava.

Se encuentra entre nosotros, habiendo tenido el gusto de saludarle, el oficial de Correos afecto a la Dirección general don Manuel Ordóñez.

Dicen de Santa Cecilia del Alcor que en el ganado lanar de aquel pueblo se ha declarado la epidemia variolosa. Igual enfermedad se ha declarado en el ganado lanar de Palacios del Alcor.

La Dirección general de Primera Enseñanza ha dispuesto que se obigue al Ayuntamiento de Alba de los Cardenales a que facilite al maestro de la escuela nacional de dicho pueblo casa habitación lo más cerca posible de la escuela.

Las existencias de oro en el Banco de España durante la última semana se han elevado a 1.940 millones de pesetas.

Acaba de fundarse en Madrid la revista semanal pedagógica social de información y cultura, titulada «La escuela española», y cuyo primer número apareció el 12 del presente mes.

El producto neto de esta revista se invertirá en donativos a instituciones sociales y benéfico docentes.

REGISTRO CIVIL
En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:
Nacimiento.—Teresa Manrique Castaño, hija de Francisco y Josefina, Plazuela Carmelitas, número 7.

Para una finca fuera de esta Ciudad
Se necesita obrero, conociendo riegos de patatas, alubias y algo de huerta. Razón en este periódico.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinales con el **Hidraz Estomacal de Salz de Carles**. Lo recetan los médicos de las clases partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Resaca, náuseas, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencia, distensión y dolor del estómago, hiperclorhidria, acidez, gastritis, anemia y clorosis con dispepsia: se quita los dolores, quita la diarrea y disentería, la fétida de las deposiciones y las antipépticas. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se extra. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 54, MADRID. Se remite folleto é precio lo pide.

Maderas de Roble
En tabloncillos de todas dimensiones, se desea comprar Proposiciones y detalles, a CALVO Hermanos, Gran Vía, 33, Bilbao.

Emilio Estebanez PRACTICANTE
Se ha trasladado a la calle de los Herreros, núm. 5, duplicado.

A LAS SEÑORAS
Ha llegado de París con los últimos modelos tanto para señoras como para niñas la modista Marina Gamarra, teniendo la exposición en Samaria Grand Hotel durante los días 16, 17 y 18.

Sombreros de Señora VALENTINA MÉRIDA
Barrio y Mer, 5, (antes Carnicerías) estresuelo
MODELOS los más nuevos y elegantes de la temporada

SARNA (Roña)
Antisármico Martí, ú ico que cura sin baño la sarna. 3 pesetas frasco. Depósito: N. de Fuentes Aspurz 6 hijo.—Droguería.

MERCADOS

PALENCIA, 16.—El día hoy es un hermoso día, y como de mercado ha traído a la capital muchos forasteros de los vecinos pueblos, pero más a comprar que a vender, pues apenas si se ha presentado alguna partida regular de grano.

Los labradores se lamentan de la falta de agua para la sementera que se está haciendo en malas condiciones.

Hoy los precios en el mercado no han sufrido alteración de los de los últimos días, pagándose a 70 reales la fanega de trigo de 92 libras, 54 la de cebada de 70, 60 la de centeno y 31 la de avena.

VALLADOLID, 15.—Mercado del Canal.—Las entradas de trigo en este mercado del

detall, fueron hoy unas 400 fanegas, que se vendieron de 73 a 73.50 reales las 94 libras.—pesetas 41.20 y 42.49 los 100 kilos.

La tendencia sigue muy firme. Mercado del Arco.—Unas 200 fanegas de trigo entraron hoy en este mercado del detall pagándose las clases buenas a 73.50 reales las 94 libras y las selectas y superiores hasta 74.—pesetas 42.49 y 42.78 los 100 kilos.

De clase corriente se vendieron unas 150 a 73 reales las 94 libras—pesetas 42.70 los 100 kilos.

Los precios siguen muy firmes. **MEDINA, 15.**—En el mercado de cereales entraron hoy 540 fanegas de trigo que se vendieron a 71 reales las 94 libras—pesetas 41.04 los 100 kilos.

La cebada se pagó de 48 a 49 y las algarrobas de 55 a 56.

Las harinas extras se venden a 52 pesetas los 100 kilos, primeras a 51, de todo pan a 50.50 y bajas a 49 y 49.50.

Tendencia sostenida y tiempo variable. **PEÑAFIEL, 15.**—Hoy se vendieron en este mercado unas 400 fanegas de trigo al precio de 70 a 71 reales las 94 libras—pesetas 40.47 y 41.04 los 100 kilos.

El centeno se paga a 58 reales fanega, cebada a 50, avena a 32 y yerros a 58.

Se han facturado hoy un vagón de trigo para Barcelona, uno de centeno para Valladolid y otro de salvados para Bilbao.

AREVALO 15.—Las entradas de trigo fueron ayer unas 300 fanegas que se pagaron a 72 reales las 94 libras.—pesetas 41.63 los 100 kilos.

El centeno se paga a 53 reales, cebada a 48 y algarrobas a 55.

Se cotiza la harina extra superior a 51 pesetas los 100 kilos, primera buena a 50 y segunda ó de todo pan a 49. Tercerillas a 17 reales arroba, cuartas a 15, comidillas a 13 y salvado de hoja a 12.

Tendencia firme.

Boletín Religioso
Miércoles, 17.—Santos Alejandro, Andrés, Mariano, Eduvigis y B. Margarita M. A. eoque.
En San Juan de Dios, 2.º día de la Novena al Arcángel San Rafael.

Conferencias Telefónicas

Madrid 16.
"La Gaceta"
En la de hoy se anuncia el curso para proveer la cátedra de Geografía e Historia del Instituto de Victoria.

También anuncia la oposición entre doctores para la provisión de la cátedra de Lógica fundamental en la Universidad Central.

Decepción
Al conocerse anoche en los círculos políticos el resultado del consejo celebrado por los ministros causó gran decepción, pues se creía ocurrirían acontecimientos importantes, y por la referencia dada el consejo tuvo escasa importancia.

Una conferencia
En el Congreso celebraron ayer tarde una conferencia los señores Alba y Villanueva.

Cuando el presidente y el exministro terminaron su entrevista el primero dijo que no había visto al señor Alba desde principio del verano y que era inexacto que hubieran estado en Solórzano conferenciando.

Vapor torpedeado
Un despacho de París, dice que en el Mediterráneo occidental ha sido torpedeado el vapor cony y media.

La explosión del torpedo incendió las municiones hundiéndose pocos minutos después.

Llevaba 559 pasajeros entre ellos soldados argelianos trabajadores, prisioneros y 67 tripulantes.

Han desaparecido 230 personas.

Preparando una contestación.
Anoche se dijo en los círculos políticos que el señor García Prieto no había salido de casa por la tarde por haber estado redactando la contestación que llevaría al rey por tener como seguro que el señor Dato plantearía por la noche la cuestión de confianza.

El sueldo del clero rural
El ministro de Gracia y Justicia se propone llevar a los presupuestos el crédito necesario para regularizar el aumento hasta mil pesetas del sueldo de los párrocos rurales.

Teme que le detengan
Se ha dicho que don Alejandro Larroux ha aplazado su regreso a España porque teme que le detengan al llegar a la frontera.

La comisaría de Subsistencias.

El conde de Colombl, sigue celebrando conferencias relacionadas con los consumidores y exportadores, habiendo recibido comisiones de estos para tratar de los asuntos de subsistencias.

Como consecuencia de estas reuniones se han dirigido oficios por diferentes ministerios a los gobiernos civiles sobre constituciones de las juntas de subsistencias.

Lo que opina Cambó

El señor Cambó ha manifestado que no cree cuanto se dice acerca de la cuestión de confianza opinando que Dato no la presentará porque sabe que las consultas le serían desfavorables.

De las consultas dijo que tal como se hacen ahora, son inútiles.

Los parlamentarios

Concedida por el presidente del Congreso señor Villanueva la autorización pedida por el señor Rodés para celebrar la reunión de la primera ponencia de la asamblea de parlamentarios, estos se reunieron ayer tarde a las cuatro en la sección segunda.

La noticia de la reunión fué muy comentada causando gran extrañeza que se hubiese concedido la autorización después de haberse dado los órdenes de cerrar todas las secciones.

La ponencia la componen los parlamentarios señores Abad, Albafu, Alvarez, Azati, Basalg, Cambó, Cárdenas y Cervantes, Claret, Dasea, Fer-

andez del Pozo, Garriga, Maxó, Gómez Ojaix, Jausans, Lamana, Llorente, Nougús, Padrós, Pi-já, Pérez (D. Darí), Rius, Rodés y Zumárraga. Todos ellos dijeron que en las ponencias que se discutirían se referían a la autonomía regional, libre funcionamiento de las Cortes, reforma del Senado y suspensión de las garantías.

Un entierro
Esta mañana se ha verificado el entierro del marqués de Borja, quien era intendente general de Palacio.

Al entierro, que ha sido una verdadera manifestación de duelo han acudido gran número de empleados de Palacio, los obispos de Madrid y Sió, aristócratas y los políticos señores Maura, La Cierva y otros.

Despachando con el Rey
El jefe del Gobierno señor Dato y los ministros señores Sánchez Guerra y Bugallal han despachado esta mañana con el monarca.

Cuando salieron de Palacio, don Alfonso recibió en audiencia al general Mirande, quien esta noche sale con dirección a Cádiz.

Hablando con Dato

El presidente del Consejo nos ha dicho esta mañana a los periodistas que en su despacho con don Alfonso informó a éste de los asuntos del día y de lo tratado ayer en el Consejo.

Nos dijo después que mañana se celebrará en la Presidencia el Consejo de ministros, preparatorio del que tendrá lugar el jueves bajo la presidencia de don Alfonso.

En el de mañana trataremos del restablecimiento de las garantías y de la supresión de la censura, para todo aquello que afecta al orden político, pero somnará prohibida la publicación de aquellos escritos que se relacionen con la cuestión internacional y con la disciplina militar.

En Gobernación

El señor Sánchez Guerra nos recibió esta mañana en su despacho a los periodistas facilitándonos una nota en la que hace varias manifestaciones relacionadas con la disolución de las Cortes.

Nos dijo después que el Rey había firmado un decreto reduciendo la plantilla del personal de su ministerio.

Otro de Hacienda ampliando el servicio de las Cajas de Ahorros, y otro de Marina aumentando un real a las tropas de Marina.

La raza latina

El presidente del Congreso señor Villanueva ha mostrado a los representantes de la prensa un telegrama que había recibido, en el que se hace alusión a la pasada fiesta de la raza.

En dicho telegrama se recuerda la ístima unión que existe entre la raza ibero-americana y se hacen votos porque el pueblo español llegue a identificarse de una manera absoluta con la raza americana.

Comentarios en el Congreso.

Son muchos los comentarios que se hacen en los pasillos y salón de conferencias del Congreso acerca de la nota que el señor Sánchez Guerra ha entregado a los periodistas, no faltando quien asegura que lo que en dicha nota se dice es una velada declaración de la próxima crisis.

También se decía que esto es prueba suficiente de que el señor Sánchez lleva la dirección del Gobierno.

Otra reunión

A las cuatro de la tarde se han vuelto a reunir en la sección segunda del Congreso los diputados de la ponencia y de parlamentarios que ayer se reunió.

Los parlamentarios se negaron a hacer declaraciones antes de reunirse.

Un detenido

Esta mañana ha sido detenido el marido de la socialista Virginia González, Lorenzo Rodríguez.

De Barcelona

El gobernador de la ciudad condal ha llamado a su despacho al presidente de la Casa del Pueblo de aquella capital, quien ha manifestado que si no cesan las amenazas y persecuciones que se vienen haciendo contra los esquiroles, se verá precisado a clausurar todos los centros obreros.



Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4 de Málaga el 6 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, el día 3 y de Montevideo el 5.

Línea de Nueva York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova (facultativa) el 21, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 16 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lázaro, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

En lo que resta de año se realizarán los siguientes viajes a Manila, saliendo los vapores de Barcelona el 10 de Octubre y 26 de Noviembre, para Manila, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Fernando Pó

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, de Tánger, Casablanca, Argén (Escalas facultativas), Las Palmas, Seixín, Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Regreso de Fernando Pó el 8, haciendo las Escalas de Canarias y de la Península indizadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Flata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lloba (facultativa) para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía de transporte muy cómodo y trato amable, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todas las vapores tienen telegrafía sin hilos.

EL BOTIN DE ORO

Gran Zapatería

SALON DE LIMPIABOTAS

Olegario Fernández

Santiago Pérez

PRECIO FIJO INVARIABLE

Mayor pral., 57.-PALENCIA

¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones forma aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, quince pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, pro giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, Hotel Villa Paez, Valladolid.

Garbanzos finos de Castilla

adquiridos de los puntos productores, desde 0'50 a 1'60 ptas. Kilo

Cochuras garantizadas

Se dan muestras gratis a quien las desee

Se ha recibido una importante partida en el almacén de JULIAN DIEZ.

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

5.000.000

DE PESETAS salen de España anualmente por la importación de ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS.

Los Sres. Médicos podrían evitarlo recetando productos Farmacéuticos Españoles con lo cual se beneficiarían el comprador y las Industrias nacionales.

Precios al público de algunas de las Especialidades del Laboratorio de J. G. ESPINAR, de SEVILLA, comparados con sus similares extranjeros.

Precios extranjeros	Nombre de las Especialidades.	Precios de la casa Espinar
3'50	Cápsulas de Terpinol	2'25
5'—	Hemoglobina granulada	2'75
4'—	Jarabe Lactofosfato de cal	2'50
4'50	Id. Iodo-tánico fosfatado	2'50
4'—	Id. Rabano iodado	2'25
4'50	Kola granulada	2'75
1'50	Magnesia granular efervescente (bote pequeño)	1'25
6'—	Ovulos al Ictiol (caja 6 ovulos)	3'—
5'—	Peptonato de hierro en gotas	3'—
5'—	Vino de Quina y Cacao	3'—
6'—	Id. Quina ferruginosa	3'—
5'—	Id. Hemoglobina	3'—

Venta: Principales Farmacias y Droguerías.

HABITACIONES

para estables. Calle Zapata, núm. 2. PESQUERA

Potros

Se venden dos de buena raza, uno de treinta meses y otro de seis. Informarán Mayor pral. 217, Panadería.

Oficiales de carretero

Se necesitan que sepan su obligación en el taller de Ceferino Aguado, calle de la Escuela.

Pastos

Se arriendan de invierno y primavera del monte de la Villa en Paredes de Nava; para tratar, Mayor, 34 y 36.

Equieren

ustedes hacerse con camas bonitas, fuertes y baratas? Visiten la tienda que compra toda clase de muebles usados dentro y fuera de la capital, Plaza Mayor, 17, B. También hay mesas grandes y pequeñas para fondas y establecimientos.

SE VENDEN

Una herraca de catorce arrobas recién parida y tres de seis meses, así como un herraco de igual tiempo, procedentes de la Granja Agrícola de esta ciudad.

También se desea comprar teja vieja curva. Para uno y otro dirigirse a Anacleto Lezcano, en Magaz.

AMA DE CRÍA

Casada de 27 años de edad, con leche de tres meses, desea criar en su casa.

Para informes, dirigirse a Casilda Banco, en Eomas.

Se venden

600 fanegas de trigo del Sindicato de Villambrales.

Las proposiciones en pliego cerrado el jueves a las once de la mañana, en dicho Sindicato.

Oficial de guarnicionero

Se necesita uno en la guarnicionería de Hilario Marín, Mayor pral., 120, en Palencia.

SE VENDE

Un coche familiar de 6 sientos en muy buen estado y un juego de guarniciones nuevo de tronco, color ayelana y hebillas de níquelado.

En esta administración informarán.

Antonio González

ARMERO

Expendataria de explosivos n.º 3

Calle de Burgos, núm. 15

R. ALONSO

FOTOGRAFO

Don Sancho, 11, Hay Ascensor

VEA V. MI ARTISTICA EXPOSICION

ESPECIALIDAD EN AMPLIACIONES

Manuel Santa Cruz

FRACOTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente a Cirujía.

También se pasa a domicilio

Se vacuna todos los días

MAJOR PRAL. 107.—PALENCIA

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

ESTUCHES DE PAPEL Y TARJETAS DE VISITA

ALONSO HIJOS.—Mayor pral., 71

¡VINICULTORES!

Aplicad el VINIFICADOR SULFI-FOSFORICO para la clarificación de vuestros vinos, y conseguiréis que no resulten dulces abocados, que se tuerzan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de medio a un grado más de alcohol.

Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes de todos los países.

Un kilogramo es suficiente para doscientas arrobas de mosto y cuenta NUBVE pesetas. Medio kilogramo (para cien arrobas), CINCO.

Los pedidos a la Administración de «La Información Agrícola», Almirante, 19, Madrid.

ALONSO HIJOS

Unica casa en Palencia que cuenta

: : con completos talleres de : :

Imprenta, Litografía

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere

Despacho: Mayor pral.,

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Fábrica de Mantas de Lana

Con los últimos adelantos conocidos en esta industria

HIJOS DE ORTEGA SUAZO

Variado surtido en mantas para cama y para guardar

FABRICA: Prado de la Lana. DESPACHO: Mazarqueros, 17

PALENCIA

Especialidad en caprichosas mantas bordadas para regalo.

Alcaltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIERREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paez - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarias en Castilla de los aceites Bedford y Compang.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlo

YOST

Nuevo modelo escritura visible

No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta

Mayor pral., núm. 71